

**DÍA INTERNACIONAL DEL TURISMO 2022:  
“REPENSAR EL TURISMO”**

**SEÑOR PRIMER VICEPRESIDENTE.-** Tiene la palabra la señora edila Liliana Díaz.

**SEÑORA DÍAZ (Liliana).-** Señor presidente: en el día de hoy, quiero referirme a la celebración del Día Mundial del Turismo 2022, cuyo lema es “Repensar el turismo”, que es organizado por la Organización Mundial del Turismo. Ya estamos trabajando para ello. El turismo es un sector que se prepara para celebrar este día.

Traigo este tema a colación porque, ya desde el año pasado, con el equipo de Comunicaciones y la Comisión Permanente N° 4 —Desarrollo Productivo—, y aprobado por toda la Junta Departamental, este cuerpo se suma en la celebración.

La reflexión es justamente esa: repensar el turismo, porque directa o indirectamente nuestro departamento está muy vinculado al turismo, ya sea en sus diversos productos y las diferentes experiencias que tenemos. Y es fundamental —fundamental— que en esta reactivación podamos comprender y trabajar en pos de este desarrollo, desarrollo que conlleva dignidad para nuestra gente en lo laboral. Muchos trabajadores han perdido su empleo, se han cerrado hoteles, se han cerrado restaurantes y otras ramas del sector turístico, un sector que ha sido de los más golpeados por la pandemia no solamente en nuestro departamento, sino también en el país y en el mundo.

Por eso, es hora de repensar y que no quede, simplemente, en declaraciones.

En esto, sí tenemos que remangarnos para trabajar todos los partidos políticos.

Según los técnicos, los tecnócratas y *ainda mais*, no se avizora una gran temporada 2022-2023, principalmente por la coyuntura económica de nuestros países hermanos, que son los mayores proveedores de turistas, y otros factores exógenos que sin duda impactan en nuestro país.

Es el momento de repensar el turismo.

El Día Mundial de la Observancia se centrará en replantear el crecimiento del sector tanto en términos de alcance como trascendencia. La República de Indonesia será quien acogerá este día oficial, el 27 de setiembre, aunque se invita a todos los estados miembros de la Organización Mundial del Turismo —Uruguay la integra—, así también como a los no miembros y a las partes interesadas de todo el sector privado a organizar sus propias celebraciones y promover el día y su tema principal.

Canelones ha estado presente a través del ejecutivo departamental en estos temas. Recordamos una época en la que el propio intendente Marcos Carámbula hacía entrega de flores al recibir al primer turista que llegaba, en el puente del río Santa Lucía.

Es una invitación para que reflexionemos y repensemos el turismo en el Día Mundial del Turismo, el próximo 27 de setiembre.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras sea enviada al ministro de Turismo, Tabaré Viera; al subsecretario de Turismo, Remo Monzeglio; al director general del Ministerio de Turismo, Roque Baudean; al director general Ignacio Curbelo; al Congreso Nacional de Ediles; a la Comisión Permanente N° 4 de esta Junta; a la Dirección de Turismo de la Intendencia de Canelones, y a la prensa acreditada ante este cuerpo.

**SEÑOR PRIMER VICEPRESIDENTE.-** Así se hará, señora edila.